
1GRANJA NEWS - FEVEREIRO DE 2023 - EDIÇÃO 159 WWW.GRANJANEWS.COM.BRCotia, fevereiro de 2023 - Edição 159
Ano XV   -  www.granjanews.com.br @granjanews

VALE DO RIO COTIA: RIO COTIA E MORADORES SE TORNAM ALVOS VALE DO RIO COTIA: RIO COTIA E MORADORES SE TORNAM ALVOS 
DOS DISSABORES CAUSADOS PELO DESMATAMENTO IRREGULARDOS DISSABORES CAUSADOS PELO DESMATAMENTO IRREGULAR

Fitness

Exercícios para fazer 
assim que acordar

Lideranças

Ministro Padilha 
visita Cotia

Granjeiro do mês

Conheça o piloto 
Bird Clemente

Moradores 
locais denunciam 
os abusos e 
consequências 
que modificações 
irregulares 
atingindo o Rio 
Cotia impactam 
em suas vidas, 
até mesmo 
apelidando 
de “terra de 
ninguém”



2 GRANJA NEWS - FEVEREIRO DE 2023 - EDIÇÃO 159 WWW.GRANJANEWS.COM.BR

Editorial

Leia. Dê sua opinião. 
Mande sugestões.
Sua participação é 
muito importante.
Você é nosso melhor 
parceiro!
Único Jornal da 
região
auditado pelo 
anunciante.
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Neste mês de Fevereiro o Jornal 
Granja News conseguiu atingir a 
marca de 30.000 seguidores no 
Instagram.
Nosso público do Instagram 
é predominante de mulheres 
( 61,2% ) contra 38,7% dos ho-
mens , com faixa etária de: 18 
a 24 anos 6,1% - 25 a 34 anos 
25,1% - 35 a 44 anos 36,6% - 45 
a 54 anos 20,5% - 55 a 64 anos 

7,9% - mais de 65 anos 3%. Ou-
tra coisa que nos alegrou bas-
tante foi a sessão Repórter Lei-
tor , que recebemos cada vez 
mais notícias de todas as re-
giões de Carapicuíba, Cotia 
(Granja Viana, Centro e Caucaia 
do Alto) , Vargem Grande Pau-
lista e de São Paulo , e assim 
conseguimos passar a todos os 
leitores informações de trânsito, 

buracos, queda de árvores, falta 
de energia , alagamentos , ani-
mais perdidos entre outras si-
tuações. Agradecemos a todos 
leitores pelo apoio, afinal sozi-
nhos não conseguiríamos che-
gar onde estamos. Desejamos a 
todos um 2023 com muitas feli-
cidades, saúde, alegria e paz.
Equipe Granja News

UNIQUE HAIR VISAGE

QUER ANUNCIAR NO

+55 11 98692-9616 (11) 4612-0314 • (11) 9.6305-2191 - www.uniquehairvisage.com
Rua José Félix de Oliveira, 1.133 - Sala 2 - Granja Viana - Cotia SP

Feliz 2023 , afinal o ano só começa após o carnaval



•Os melhores cortes de carnes.
•Mais de 70 sabores de pizzas salgadas e doces.

•Buffet completo e com enorme variedade.

@gauchitossgrill 
 

(11) 94229-1507 | Av. São Camilo, 397. Granja Viana - Cotia / SP
Atendimento todos os dias: almoço à partir das 11h e jantar à partir das 18h

Rodízio de Carnes e de PizzasRodízio de Carnes e de Pizzas

    @dstellagrillgv
  

     (11) 93585-4002
Rua José Félix de Oliveira, 888. Granja Viana - Cotia / SP

RODÍZIO DE CARNESRODÍZIO DE CARNES
Incluso buffet com sobremesas. E no jantar, 
incluso também o rodízio de pizzas!

RODÍZIO DE PIZZASRODÍZIO DE PIZZAS
Incluso frango à passarinho, batata frita e polenta frita.
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DestaqueDestaque

Vale do Rio Cotia e o descaso Vale do Rio Cotia e o descaso 
com o meio ambientecom o meio ambiente

Quem busca viver nos tão con-
corridos condomínios e bolsões 
da região, imagina que encon-
trará uma vida majoritariamen-
te calma e com todo o verde 
da nossa natureza os cercando. 
Mas ao longo dos anos, tais so-
nhos podem se chocar com uma 
brutal realidade, assim como 
podem se afogar. Infelizmente, 
uma invasão humana por buscas 
de terras para construção, está 
prejudicando a vida das famí-
lias que só queriam paz, e não 
há ninguém que possa ajudá-los. 
Após receber suas denúncias, o 
nosso papel como uma socie-
dade deve ser feito, e auxiliar a 

amplificar essas vozes que estão 
sofrendo e vendo o nosso maior 
bem ser roubado: o nosso ecos-
sistema. 
Alagamentos, esgoto, seguran-
ça e saúde; essa é a descrição 
do pesadelo que se agrava dia-
riamente. Nas últimas semanas, 
moradores reportaram alaga-
mentos enormes e que impos-
sibilitaram a saída de suas ca-
sas, que começou a intensificar 
devido à poluição do Rio Cotia, 
que teve seu leito original altera-
do. Após tal ocorrido, é relatado 
pelos moradores que o desma-
tamento e o aterramento infrin-
giram a lei 12.651/2012, onde 

deve-se manter 30 metros de 
mata ciliar para rios em escala 
urbana e manancial. A natureza 
se tornou um lugar de descarte.

“Tudo começou em 2019, mas 
durante os primeiros anos da 
pandemia, tudo se agravou, a 
uns 3 anos. E a nossa primei-
ra denúncia foi há 2 anos. Essa 
invasão agora é diariamente”, 
contou um dos moradores do 
condomínio Vale do Rio Cotia 2, 
que procuraram o Granja News 
para falar sobre o caso. “Eles 
vêm com caminhões de entu-
lho para usar o local desmata-
do de descarte. Não sabemos 
se eles tem mais de uma em-

presa que ajudem eles, mas é 
uma abundância enorme de ca-
minhões, quase incontáveis. Dá 
para ver daqui como eles usam 
o rio. Mas não vemos o Poder 
Público agir contra isso, não ve-
mos quem realiza o descarte ir-
regular sendo impedido.”. Além 
de ser agravante para a natureza, 
a região abrange duas prefeitu-
ras: Jandira e Carapicuíba, que 
já estão cientes do problema, 
classificado como um problema 
social pelos mesmos. Os secre-
tários do Meio-Ambiente, Jurídi-
co, GCM e Obras de Carapicuí-
ba comunicaram aos moradores 
que precisam de mais denúncias 

para que ações sejam tomadas.
“A Rua das Glicínias é a mais afe-
tada, onde realmente alaga a 
casa das pessoas, não podem 
sair e ainda precisaram de qua-
tro caminhões pipa às 10 da noi-
te para poder tirar toda a água 
que transbordou para lá. Uma 
família sofreu de problemas de 
saúde e foi afetada por conta 
desse episódio.”. Também foi 
relatado que moradores preci-
saram de atendimentos médi-
cos após a entrada da água em 
sua residência. A questão de do-
enças vem por conta do esgoto, 
pelo rio estar irregular, entra em 
contato com a água. 

Acesse a matéria , várias fotos de Acesse a matéria , várias fotos de 
drone e vídeo sobre o assuntodrone e vídeo sobre o assunto
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Por fim, uma denúncia extrema-
mente grave, um dos habitantes 
das ruas afetadas pode perder 
sua casa por conta da deteriora-
ção de terra. Além de estar com 
o cheiro de esgoto o dia inteiro, 
a visão do desmatamento cer-
ca ela, basicamente é o quintal 
do morador. Mas para piorar, o 
chão está cedendo e várias par-

tes da casa vem sendo puxadas 
por conta do desvio do curso 
original do rio, além de enormes 
trincos ao redor da casa. 
Após tantos relatos tão angus-
tiantes, decidimos entrar em 
contato com as prefeituras cita-
das, órgãos responsáveis e com 
a administradora da Associação 
de Moradores do Vale do Rio 

Cotia, para que eles possam dar 
seu direito resposta oficial aos 
moradores tão prejudicados.
O que disse a Prefeitura de Jandi-
ra? (contato via meioambiente@
jandira.sp.gov.br, imprensa@jan-
dira.sp.gov.br em 16/02/2023)
Até o fechamento da matéria, 
não obtivemos retorno da Pre-
feitura de Jandira. Fica o espaço 

para resposta oficial.
O que disse a Prefeitura de Ca-
rapicuíba? (contato via impren-
sa@carapicuiba.sp.gov.br em 
16/02/2023)
Até o fechamento da matéria, 
não obtivemos retorno da Pre-
feitura de Carapicuíba. Fica o es-
paço para resposta oficial.
O que disse a administradora 

da Associação de Moradores 
do Vale do Rio Cotia? (contato 
via WhatsApp em 21/02/2023)
Até o fechamento da matéria, 
não obtivemos retorno da As-
sociação de Moradores do Vale 
do Rio Cotia. Fica o espaço para 
resposta oficial

Mixólogia, a arte de misturar 
as bebidas.

Harmonização em misturar
comidas e drinks.

DRINKS

Lugar para comer, beber e
relaxar.

Ambiente para elevar sua 
experiência gastronômica a 
outros níveis.

AMBIENTE

Experiência gastronômica
totalmente diferente.

Pratos nobres e exóócos.

Pratos tradicionais em outros 
níveis.

GASTRONOMIA

MAIS QUE UM RESTAURANTEExpertise em Gastronomia

Av. Miranda, 237 - Jardim Verona, Vargem Grande Paulista - SP
(Loteamento Industrial Polo 40 - Rod. Raposo Tavares, Km 40)

www.minadoespeto.com.br

MinadoEspetoOficial(11) 99843-7997
para mais informações
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Lideranças

Rogério Franco recebeu 
Ministro Padilha e 
prefeitos da região

Venha conhecer a Arena Pitanga Beach!
Agende uma aula experimental

91099-2540Rua Felipe Paltronieri, 223

No início do mês, o prefeito de 
Cotia, Rogério Franco, foi anfi-
trião do encontro entre prefei-
tos das cidades que integram 
os consórcios Cioeste (Consór-
cio Intermunicipal da Região 
Oeste Metropolitana de São 
Paulo) e Conisud (Consórcio In-
termunicipal da Região Sudoes-
te da Grande São Paulo) com o 
Ministro das Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha, e com a 
presidente da Caixa Econômica 
Federal, Maria Rita Serrano. 
Padilha ressaltou que a agen-
da selou a retomada do diálogo 
e parceria do governo federal 
com os prefeitos e prefeitas. “[o 
presidente] Lula foi reconhecido 
como o presidente mais munici-

palista e vai potencializar a re-
lação com os municípios atra-
vés do Ministério das Relações 
Institucionais”, disse. Ele ou-
viu demandas de representan-
tes dos municípios da região e 
disse que o Palácio do Planalto 
‘está de portas abertas’. “Vamos 
voltar a investir, pensar em par-
cerias [...] projetos que vierem 
de consórcios serão prioridade, 
projeto comum tem mais capa-
cidade de execução”, destacou 
o ministro. “O prefeito Rogério 
Franco será o porta-voz [regio-
nal]”, completou.
A reunião serviu para os prefei-
tos falarem sobre moradia, in-
fraestrutura, saúde e educação. 

“Também falamos de projetos 

integrados que poderão ser 
desenvolvidos para melhorar a 
vida das pessoas que vivem na 
região destes dois importan-
tes consórcios”, disse o prefei-
to Rogério Franco. “Uma honra 
ter recebido lideranças políticas 
da região e estabelecermos um 
importante diálogo com o Go-
verno Federal, por meio do mi-
nistro Padilha, e com a Caixa 
Econômica Federal”, destacou.
Dentro desta perspectiva de in-
vestimento regional, a presiden-
te da Caixa Econômica, Maria 
Rita, deixou a sua mensagem 
aos prefeitos. “Os municípios se 
desenvolvem a partir dos con-
sórcios com os governos esta-
dual e federal. A Caixa se colo-

ca como parceira e, dentro das 
possibilidades do banco, o nos-
so olhar será o olhar da cidade, 
que é onde as coisas aconte-
cem. O nosso olhar vai ser esse 
com todos os projetos que a 
gente vai desenvolver a partir 
de agora”, enfatizou Maria Rita. 
Entre os presentes estiveram: 
Emídio de Souza (deputado es-
tadual); Josué Ramos (presiden-
te do Cioeste e prefeito de Var-
gem Grande Paulista), Marcos 
Neves (prefeito de Carapicuí-
ba), Guto Issa (prefeito de São 
Roque), Henri Sato (prefeito de 
Jandira), Felipe Amed (prefeito 
de São Lourenço da Serra), Ro-
drigo Achiuki (prefeito de Suza-
no), Carlos Zarattini (deputado 

federal), André do Prado (depu-
tado estadual), Eduardo Nóbre-
ga (deputado estadual), Caiam 
Zambotto (diretor jurídico do 
Cioeste), Giba Marcelino (vice-

-presidente do PT Cotia), Carli-
to (secretário de organização do 
PT Cotia), Dany Wilian Flores-
ti (prefeito de Pirapora do Bom 
Jesus), José Antônio Pereira 
(prefeito de Embu Guaçu e vice-

-presidente do Conisud), Hugo 
Prado (vice-prefeito de Embu 
das Artes), Igor Soares (prefeito 
de Itapevi), Jorge Lapas (Secre-
tário Executivo do Cioeste), Cel-
so Itiki (vereador e presidente 
da Câmara de Cotia), e demais 
autoridades políticas locais.

Offices

Rua dos Manacás, 276, 1º andar - Granja Viana -   jetta.eng.br  Tel.: (11) 4551-8289 -  Email: jetta.eng@uol.com.br

ALUGUE SALAS COMERCIAIS CORPORATIVAS

Encontro aconteceu no início do mês e contou com a 
presença da presidente da Caixa Econômica Federal, 
Maria Rita Serrano, na Prefeitura de Cotia
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AMOR É A ESSÊNCIA DO MEU TRABALHO
Agende seu ensaio com antecedência

1194728-2814

O objetivo de tirar fotos é para que 
você não precise explicar as coisas com 

palavras.

2023 começou e, com ele, muitas novidades 
estão por vir.

Muitos planos, muitas barreiras pra 
quebrar, e muito AMOR PRA TRANSBORDAR

QUER ANUNCIAR NO

+55 11 98692-9616

Av Cauaxi, 293 , conjunto 720 , Alphaville, Barueri/SP
Tels: (11) 4552-8400 /  Whatsapp: (11) 99989-7765  

www.ascontabil.com.br

Recuperação Judicial, Assessoramento e 
prestação de serviço, nas áreas contábil, 

empresarial, tributária, trabalhista e financeira

Novo 
endereço

Dr. Ailton Ferreira  CRM 38849
Diretor técnico do Centro Médico de Cotia.
Formado pela Faculdade de Medicina do ABC em 1979, atua 
nas áreas de clinica médica, ortopedia, medicina esportiva e 
acupuntura e medicina de tráfego.
Foi médico do Sport Clube Corinthians Paulista durante 12 
anos e diretor clinico do Hospital Nossa Senhora da Conceição

Como  evitar o câncer do intestino
Saúde

O câncer do intestino é um dos tu-
mores  de maior incidência não só 
entre os brasileiros como em todo o 
mundo.
De acordo com informações do INS-
TITUTO NACIONAL DO CANCER  ( 
INCA )   perto de 50 mil novos ca-
sos de câncer no intestino ocorrerão  
nos próximos  três anos.
Entre os homens o câncer de intes-
tino só perde para o câncer de prós-
tata e entre as mulheres só perde 
para o câncer de mama sendo por-
tanto um importante caso de saúde 
pública. 
Os sintomas iniciais do câncer de 

intestino se confundem com outros 
sintomas do aparelho digestivo co-
mo cólicas abdominais, aumento de 
gases, aumento do volume abdomi-
nal, alteração do hábito intestinal, 
podendo ocorrer também a presen-
ça de sangue nas fezes e obstrução 
intestinal.
Sabe-se hoje que o fator familiar é 
importante pois a incidência da do-
ença é maior nas pessoas com his-
tórico familiar como irmãos,pais etc 
que tiveram a doença.
O principal exame para o rastrea-
mento da doença é a  COLONOSCO-
PIA  de 2 em 2 anos a partir dos 45 

anos para as pessoas com histórico 
familiar e de 3 em 3 anos a partir dos 
50 anos para os que não possuem .
O acompanhamento médico e a co-
lonoscopia sãos principais meios de 
evitar a evolução da doença.A colo-
noscopia é um tipo de endoscopia 
que observa todo o interior do intes-
tino grosso,realizado com sedação 
anestésica e se houver suspeita da 
doença é realizado a biópsia da le-
são.
O DIAGNÓSTICO PRECOCE ATRA-
VÉS DA COLONOSCOPIA,  AUMEN-
TA E MUITO AS POSSIBILIDADES 
DE CURA DA DOENÇA.

Avenida Professor Manoel Jose Pedroso, 209 Avenida Professor Manoel Jose Pedroso, 209 
(11) 4616-9213  -  (11) 99500-0014(11) 4616-9213  -  (11) 99500-0014

contato@centromedicocotia.com.brcontato@centromedicocotia.com.br
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Bird Clemente: Mestre 
das pistas e das histórias

Granjeiro do mês

Por Eduardo Kuntz Fazolin
Com quase cinco décadas na 
nossa cidade, o nosso gran-
jeiro do mês é Bird Clemente. 
Nascido em 23 de dezembro 
de 1937, Bird cresceu com a in-
fluência de seu pai no amor pe-
los carros, e isso o consolidou 
até hoje. Já venceu as corridas 
de 24 e 25 horas de Interlagos, 
500 km de Interlagos, Mil Mi-
lhas Brasileiras e várias outras. 
Ele marcou modelos como o 
Ford Maverick e Opala, e fez 
parte da equipe Willys-Interla-
gos -  o que o fez ser o primei-
ro piloto brasileiro a ter salário 

por pilotar carros de corrida. 
Ele também é desenhista, e 
manda muito bem em seus tra-
balhos. 
Ganhou prêmios como o da 
revista Quatro Rodas, o Ca-
pacete de Ouro e o incrível 

“Personalidade Chico Landi”, 
da CBA. Recentemente, o his-
tórico piloto recebeu o título 
de cidadão cotiano. Também 
foi colega de grandes nomes 
como Wilsinho e Emerson Fit-
tipaldi, José Carlos Pace, Fran-
cisco Lameirão e Luiz Pereira 
Bueno.

Entrega do Título de Cidadão Cotiano ao Sr. Bird Clemente pelo Vereador Luis Gustavo Napolitano 
juntamente com Cristiano Freitas administrador regional da Granja Viana
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Granja News -Quanto tempo 
você mora na Granja Viana?
Quase 50 anos! E eu vim para cá 
pelo seguinte: Sempre tive mui-
to relacionamento com o mun-
do dos automóveis, com a his-
tória do automóvel e sempre fui 
apaixonado por carro. De con-
trapartida, eu comecei a curtir 
e a reunir carro antigo. Mas eu 
não tinha espaço para fazer isso, 
porque ocupa espaço. Então eu 
vim morar na Granja porque a 
Granja Viana e Cotia se carac-
terizavam naquela época como 
um bairro novo, e os terrenos 
eram todos amplos e grandes. A 
Granja se tornou, naquela épo-
ca, um celeiro onde a elite das 
pessoas que tinham carros anti-
gos vieram para cá morar. 
GN - Como era a vida aqui an-
tigamente?
Quando eu vim para cá, eu tinha 
um problema muito sério. Não 
tinha pavimento aqui, era chão 

batido, na chuva era lama e no 
sol era poeira. Era um inconve-
niente muito grande. Então, o 
problema daquela época era 
esse. Ainda tinha um grupo de 
pessoas aqui que eram contra 
o asfalto, contra tudo. Mas que 
bom! Agora eu estou muito fe-
liz. Ter essa oportunidade de me 
manifestar, porque o título de 
Cidadão de Cotia é uma coisa 
que me honrou muito. E contar 
essa história de Cotia envolvi-
da com a história do automóvel, 
com a história do automobilis-
mo... É uma oportunidade que 
eu tenho para pelo menos mere-
cer mais esse título, essa home-
nagem. E também lembrar da 
nossa história. Alfonso Capone, 
que era o Pardal. Era o Luís Frei-
tas. Era o Mário Tavares Leite, 
Eljo Aragão, Og Pozzoli, E eu!
O carro antigo é uma paixão fan-
tástica. Todo mundo que gosta 
de automóvel cultiva a imagem 

do automóvel, a história do au-
tomóvel e das famílias. Cotia foi 
durante muito tempo, e ainda 
é, um espaço ocupado por mui-
ta história. É uma oportunidade 
que me deixa muito feliz de es-
tar divulgando isso.
GN - O que você mais gosta da 
nossa Granja?
Olha, estou aqui há quase 50 
anos. Sou muito feliz aqui, com 
a minha mulher e meus filhos. 
Eu tinha uma casa no Parque Sil-
vio Pereira, uma casa muito in-
teressante. Eu tinha um salão, 
que tinha uns 50 carros antigos, 
uma coisa fantástica. Naquela 
época dos anos 70, o  Wilson e 
Emerson Fittipaldi, eles tinham 
comprado um lote de carros 
de corrida de Fórmula 1 só de 
campeões mundiais, e o Emer-
son fez uma exposição! Quando 
terminou, ele me ligou um dia e 
disse: “Você não quer ficar com 
alguns carros guardados na sua 

casa?” Eu tinha McLaren, Lotus, 
dois Brabham, o Tiger do Jackie 
Stewart, o Porsche 917 que ga-
nhou Le Mans; pessoas chega-
vam na minha casa, choravam. 
Eu tinha uma gaivota, aquela 
Mercedes gaivota que “abre as 
asas”. Um Packard 28, tinha um 
V12, três janelas cupê. Puxa, o 
tanto que tinha de carros muito 
interessantes. Até mesmo esco-
las vinham visitar para ver todos 
os carros.

GN - E qual curiosidade mais 
te marcou na sua vida automo-
bilística?
Um dia, o pessoal da Ford me 
ligou pois eu era muito ligado 
com eles, e o Júlio de Carvalho 
me ligou e disse: “Bird, precisa-
va de um favor seu. O Ray Conni-
ff vai ficar aqui e ele é louco por 
carro antigo. E naquele dia eu ti-
nha um compromisso e não con-
segui ir. Mas aí, passei ele para o 

Fernando Rossi. Então, ele veio 
aqui em Cotia e ninguém sabe 
disso. É uma coisa muito impor-
tante, aqui se constrói a história 
do automobilístico. Eu me sinto 
na obrigação de não deixar isso 
morrer, é uma história enorme!
GN - E tem alguma coisa da 
nossa região que você não 
goste?
Olha, eu não posso reclamar, 
seria uma injustiça! Eu com o 
meu destino de vir para cá. Te-
nho tantas lembranças boas. Por 
que é que eu vou mexer com al-
guma coisa que até já esqueci? 
[...] Fico feliz em ter tido a opor-
tunidade de contar para vocês. 
Um pouco da história do nosso 
município. Nosso município tem 
tudo a ver com a história do car-
ro antigo no Brasil. 

Empresa especializada em imagens aéreas.  
 www.k2imagensaereas.com.br   -   Tel: (11)  96509-6881

Recorde Mundial de Resistência do Gordine. 
Da esquerda para a direita:  Waldemir Costa, Wilson Fittipaldi, José 
Carlos Pace “Moco “, Danilo de Lemos, Luiz Pereira Bueno, Ge-
raldo Meirelles, Carol Figueiredo, BIRD Clemente, e Francisco La-
meirāo. Chefiados por Luiz Antônio Greco.

BIRD recebendo o Troféu Victor 
das mãos de Juan Manoel Fangio

Festa de 50 Anos da CBA troféu Personalidade Chico Landi

Bird
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Educadora física ensina exercícios 
para realizar antes de sair da cama

Fitness

Que tal ter uma Secretária Remota que
SEU NEGÓCIO NÃO PODE PARAR!

Atende suas ligações

Agenda reuniões virtuais E muito mais...
Envia recados por WhatsApp

youroffice.com.br

11 4196-3600

11 95600 1514

Bateu aquela preguiça de sair 
da cama? Aproveite esse mo-
mento para começar a movi-
mentar o corpo. Ao acordar os 
músculos estão mais rígidos, 
toda a parte circulatória está 
fluindo de maneira diferen-
te por estar há várias horas na 
mesma posição, ou seja, dei-
tado. Criar um ritual de des-
pertar ajuda a ativar todo o 
organismo com tranquilidade, 
preparando o corpo para mais 
um dia de rotina agitada.

“Realizar exercícios pela ma-
nhã promove a liberação de 
neurotransmissores responsá-
veis pela sensação de bem-es-
tar, melhora o humor e ainda 
contribui na redução dos ní-
veis de estresse. Não é neces-
sário praticar exercícios de alta 
intensidade para obter bene-
fícios. Na cama é possível co-
locar em prática exercícios 
de alongamento, mobilidade, 
fortalecimento e meditação”, 
orienta Stephanie Iara Heidorn, 
educadora física na Bodytech 
Company.

Dica da especialista: é impor-
tante retirar o travesseiro para 
manter o alinhamento e assim 
proporcionar a sensação de 
estar em cima de um colcho-
nete. A realização dos exercí-
cios deve ser de maneira len-
ta e progressiva, afinal, a ideia 
é despertar e preparar o corpo 
para a rotina do dia a dia.

A educadora física listou oito 
exercícios para realizar dia-
riamente ao acordar:

1. Abrace as pernas, mantenha 
a cabeça apoiada na cama; 
sustente essa posição por 20 
segundos.
2. Abrace apenas uma das per-
nas e estenda a outra na cama, 
imagine que quer alcançar 
algo com o pé que está apoia-
do; fique nesta posição por 20 
segundos e troque a perna.
3. Passe um cinto ou uma fai-
xa em um dos pés e estenda 
a perna para o teto, sentindo 
alongar a parte posterior da 
sua perna. Deixe a perna que 

está sem faixa flexionada ou 
estendida sobre a cama; sus-
tente por 20 segundos e tro-
que a perna.
4. Deite-se de lado com as 
pernas flexionadas, leve um 
dos braços para o lado abrin-
do os braços e fazendo uma 
torção de tronco; retorne para 
a posição inicial e repita esse 
movimento por cinco vezes 
para cada lado.
5. Leve os braços para trás, es-
tenda as pernas e espreguice; 
permaneça assim por 10 se-
gundos.
6. Suba o seu tronco, abraçan-
do as pernas e desça esten-
dendo os braços e pernas; re-
pita esse movimento 10 vezes.
7. Apoie os pés na cama, com 
o joelho flexionado, suba e 
desça o quadril, mantendo 
pés, cabeça e ombros apoia-
dos na cama; faça o movimen-
to por 10 vezes.
8. Sentado na cama com os 
pés apoiados no chão, levan-
te-se e sente-se novamente; 
10 repetições.

Sequência leve e curta para ser realizada diariamente com a 
finalidade de despertar o corpo tranquilamente
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 Muito comum e praticado no 
Brasil, o contrato de gaveta con-
siste em firmar um compromis-
so entre duas pessoas em uma 
negociação de compra e venda 
de imóveis, porém sem registro 
em cartório.
Isso acontece quando uma pes-
soa financia um imóvel, mas 
passa a um terceiro o compro-
misso de quitar as parcelas mes-
mo não transferindo a titularida-
de do débito, assinando apenas 
esse contrato.
CUIDADO!
O contrato de gaveta é um do-
cumento particular, firmado en-
tre duas pessoas cujos interes-
ses envolvem o processo de 
compra e venda de um imó-
vel. Essa operação ocorre sem 
a intermediação de um corretor 
imobiliário ou o banco credor.
Sem conhecimento público, 
esse instrumento tem valor ape-
nas para as  partes envolvidas. 
No contrato de gaveta, vende-
dor e comprador acordam as 
obrigações de cada um, forma-
lizando o compromisso da ope-
ração, apesar de ter pouca va-
lidade juridicamente, uma vez 
que deixa os contratantes sem 
garantias.
Um contrato formal requer re-
gistro em cartório e as devidas 
transferências sobre a titularida-
de da propriedade, o que não 
acontece no acordo firmado en-
tre comprador e vendedor. Se 
vier a acontecer um problema 

jurídico, as partes ficam despro-
tegidas.
Ou seja, o contrato de gaveta, 
também chamado de compro-
misso de compra e venda par-
ticular, não transfere a proprie-
dade do imóvel. Somente o 
registro na escritura é que trans-
fere a propriedade.
Isso significa dizer que o vende-
dor, se estiver de má-fé, pode 
vender quantas vezes quiser 
esse imóvel ou deixar dívidas de 
IPTU e condomínio.
E se o vendedor, que é o pro-
prietário falecer? Os herdeiros 
dele herdarão esse imóvel
Outra situação comum, é o 
comprador deixar de pagar as 
prestações que estão no nome 
do vendedor. Dessa forma, o 
responsável pelas pendências 
financeiras é o vendedor, que 
consta nos registros como atual 
dono do imóvel.
Essa compra e venda por con-
trato de gaveta, porém, pode 
gerar direitos indenizatórios ao 
ofendido, mas precisa-se anali-
sar se vale a pena correr o risco.
Apesar disso, firmar esse docu-
mento pode oferecer algumas 
vantagens.
Por exemplo, caso o comprador 
não esteja apto à uma linha de 
crédito para realizar a compra 
do imóvel, o processo faz com 
que ele não precise passar pe-
los trâmites dos bancos envol-
vendo o crédito.
Nesse sentido, pode haver pes-

soas com certa dificuldade de 
contratar o crédito imobiliá-
rio, então o contrato de gaveta 
do imóvel financiado se mostra 
uma solução viável.
Se isso ocorrer, o contrato de 
gaveta precisa ser redigido de 
maneira completa, com infor-
mações, tais como a forma de 
pagamento, valor de cada pres-
tação, e de que maneira irá 
ocorrer a alteração de titularida-
de do imóvel.
Com todos estes dados os ris-
cos do comprador ser prejudi-
cado são mitigados.
O correto é o comprador dar iní-
cio ao processo de transferência, 
que acontece por meio da escri-
tura pública de compra e venda 
no Cartório de Notas e depois o 
registro dessa escritura no Cartó-
rio de Registro de Imóveis.
Por isso, o contrato de gaveta 
precisa de advogado, seja para 
elaboração ou revisão. Essa as-
sessoria vai te ajudar a fazer os 
trâmites da operação com mais 
segurança, inclusive sem a inclu-
são de cláusulas nulas.
De acordo com o Ministério 
do Desenvolvimento Regio-
nal, cerca de 30 milhões de fa-
mílias ocupam residências que 
não possuem documento ou 
registro legal, o que represen-
ta, aproximadamente, 50% dos 
imóveis do país.
Se esse é o seu caso, procure 
um profissional para regularizar 
seu imóvel.

Contrato de gaveta e o crescimento 
de imóveis irregulares no Brasil

Seus direitos

Dr. Fernando de Paula Assis
fernandodpa@adv.oabsp.org.br 

(11) 9 6577-8040
Gemignani Paula Assis

Advocacia

Venha realizar seu sonho de morar neste paraíso Venha realizar seu sonho de morar neste paraíso 
verde, pertinho de São Paulo!verde, pertinho de São Paulo!

Para maiores informações contacte:Para maiores informações contacte:
Eliana Fernandez – CRECI 221798Eliana Fernandez – CRECI 221798

Whatsapp:  11 9 8289-5511Whatsapp:  11 9 8289-5511

OPORTUNIDADE!OPORTUNIDADE!
Excelente terreno à venda medindo 1.800 m2 no Condomí-Excelente terreno à venda medindo 1.800 m2 no Condomí-

nio Fazendinha (Granja Viana/Cotia). Rua pavimentada e nio Fazendinha (Granja Viana/Cotia). Rua pavimentada e 
arborizada.arborizada.

Terreno plano com leve aclive e pronto para construção. Terreno plano com leve aclive e pronto para construção. 




